

映画「飛べ!ダコタ」を鑑賞して

去る7月11日、清水文化センターで上映された映画は、終戦から5カ月後、佐渡ヶ島の小さな村にイギリスの飛行機がエンジントラブルで不時着し、無事飛び立つまでのイギリス人乗務員と地元住民との交流を実際にあった話をもとにつくったものです。

こんな事実があったことを、初めて知りました。かつては同盟国であり、その後敵となったイギリス。その国の飛行機と乗務員を目の前にして住民たちはおののきました。言葉も文化も違う中でのとまどい、終戦まもなくだからこそその住民それぞれの苦しみ、葛藤。

戦争によつて心も身体も傷つき生活そのものも苦ししい中、住民たちは、同



じ人間としてイギリス人乗務員を母国に返してあげようという気持ちになつていくのです。

飛行機を津波から守るため高台へ押し上げたり、母国に飛び立てるよう滑走路を作つたりと、住民たちは必死で働きます。このことがまた、住民たちと乗務員の結束を強くしていくように思いました。

お互いの努力などもさることながら、ここにいたるまで、村長は事あるごとに会議をして、みんなの意見を聞きながら対処してきたことも民主主義にのつとつた賢明なことだと思いました。

今年には戦後七十年、いろいろな形で「平和」が語られ報道されています。戦争はどんな理由があつても正当化されるものではありません。

戦争によつて犠牲になるのは、何の罪もない庶民です。この映画を観てつくづく感じたことです。

(70代女性 匿名)

●アンケートに感想をいただきましたので、一部を紹介します。

◎70代 女性

人間はみな助け合いながら、この世を生きていくのを教えてもらいました。

◎10代 男性

悲しくて、泣きそうだった。

◎60代 男性

戦争を通して人の命の重さ、そして人間の素晴らしさ、感動的な映画との出会いでした。テレビなどのニュースで人の命がいとも軽く考えられる今日の社会、このような啓発をもっと数多くしていくことが大切だと思いました。

お知らせ

●私もあなたも

いきいき生きるために

「人生を楽しもう！」

笑顔に勝るクスリなし」

ピアノ&トークショー

- ・講師／アマデウス大西
- ・日時／9月9日(水) 13時
- ・場所／金屋文化保健センター

●9月17日(木)

人権特設相談所を開設いたします。相談は無料で秘密は厳守されます。お気軽にご相談ください。

- ・場所／きび保健福祉センター
- ・時間／13時～16時

●9月7日(月)～13日(日)

全国一斉「高齢者・障害者の人権あんしん相談」強化週間です。

高齢者や障害者に関する人権について何でも相談できます。

相談は無料で、秘密は厳守されます。法務局の職員または人権擁護委員が相談に応じますので、日ごろの悩みをお気軽にご相談ください。

全国共通人権相談ダイヤル

0570・003・110

・受付日時

9月7日(月)～11日(金)

8時30分～19時

9月12日(土)、13日(日)

10時～17時

■人権に関する問い合わせ

有田川町教育委員会 社会教育課

TEL 5212111

FAX 3214827